# **Iglesia** en Jaca

Javier Pérez Mas, rector del Seminario Metropolitano de Zaragoza

# "Cualquier éxito humano que no te haga sentirte feliz no compensa"

Coincidiendo con el Día del Seminario cuyo lema este año es 'Levántate y ponte en camino', entrevistamos al rector del Seminario Metropolitano de Zaragoza, Javier Pérez Mas. Con él hablamos de la necesidad de rezar por las vocaciones, de crear hogar en el seminario y del camino a la felicidad.

#### Rocío Álvarez

### ¿Cual es el panorama actual del Seminario metropolitano de Zaragoza?

Actualmente hay catorce seminaristas mayores, once de Zaragoza, dos de Teruel y Albarracín y uno de Huesca. Cuatro de ellos están ya en la etapa pastoral, que es el último curso, previo a la ordenación sacerdotal. Y cinco están haciendo el curso introductorio.

Y en el Seminario Menor hay cinco seminaristas (dos de Zaragoza, dos de Teruel y Albarracín y uno de Tarazona).

### ¿Qué podemos hacer para que se predispongan más jóvenes a recibir la llamada al sacerdocio? ¿Qué debemos cuidar mejor como sociedad y en las familias?

Nuestra primerísima preocupación como comunidad cristiana es rezar, con fe e insistencia, para que Dios nos regale voca-



La familia del Seminario Metropolitano de Zaragoza.

ciones sacerdotales. Con esta convicción hemos retomado en nuestras diócesis de Aragón la iniciativa de hacer cada primer domingo de mes una petición especial por las vocaciones sacerdotales, que aparece publicada en la Hoja diocesana.

Además, tanto en las familias como en nuestras comunidades cristianas yo priorizaría tres retos: fomentar una verdadera experiencia de Dios, educar en la generosidad y en la fuerza de voluntad. Son tres aspectos sin los cuales es muy difícil que salga adelante una vocación sacerdotal.

# ¿Cómo creáis hogar en el Seminario?

Este es un tema esencial en la

formación del Seminario. La vocación sacerdotal puede parecer que nada tiene que ver con el ambiente de hogar, porque al no casarnos, no se forma una familia. Pero pensar esto es un gran error. El sacerdote no se ordena para actuar solo, sino que se ordena dentro de un presbiterio, de una diócesis. Es fundamental tener mentalidad familiar, donde considero a mis compañeros sacerdotes como verdaderos hermanos; donde mi relación con los fieles de mi parroquia es semejante a la que hay en una familia, donde se respetan las diferencias, pero se viven en un clima de unidad. Donde no va cada uno a lo suyo, sino que me importa y me interesa la vida de los de-

más. Educar a los seminaristas en los valores de la familia es algo fundamental.

### ¿Por qué merece la pena dejarlo todo y seguir la vocación?

Porque lo que merece la pena en esta vida es ser feliz, y Dios es capaz de llenar tu vida de felicidad. Cuando uno dedica su vida a intentar hacer la vida feliz a los demás es cuando encuentra su propia felicidad. Cualquier éxito humano que no te haga sentirte feliz no compensa. Y por ser feliz, al seguir la llamada de Dios, merece la pena dejarlo todo.

Lee la entrevista completa en www.iglesiaenaragon.com



«Si padeces con Él, reinarás con Él. Si lloras con Él, tendrás gozo con Él. Si mueres con Él en la Cruz de la tribulación, poseerás la morada eterna en el esplendor de los santos. Y tu nombre, escrito en el Libro de la Vida, será glorioso entre los hombres» (San Carlos Borromeo) 2 | **Iglesia en Jaca** 19 de febrero 2023

### La Palabra

### **Evangelio**

# Señor, dame esa agua

<u>Domingo IV de Cuaresma</u> <u>Jn 9, 1-41</u> Y al pasar, vio Jesús a un hombre ciego de nacimiento. Y sus discípulos le preguntaron: «Maestro, ¿quién pecó: éste o sus padres, para que naciera ciego?». Jesús contestó: «Ni éste pecó ni sus padres, sino para que se manifiesten en él las obras de Dios. Mientras es de día tengo que hacer las obras del que

me ha enviado: viene la noche y nadie podrá hacerlas. Mientras estoy en el mundo, soy la luz del mundo».

Dicho esto, escupió en la tierra, hizo barro con la saliva, se lo untó en los ojos al ciego, y le dijo: «Ve a lavarte a la piscina de Siloé (que significa Enviado)». Él fue, se lavó, y volvió con vista. Y los vecinos y los que antes solían verlo pedir limosna preguntaban: «¿No es ese el que se sentaba a pedir?».

### El comentario por Juan Pablo Ferrer

# Ver con los ojos de Dios

n la curación del ciego de nacimiento, Jesús se presenta como luz del mundo. Sin embargo, los que reconocen su ceguera ante él ¡llegan a ver! y los que dicen ver ¡están ciegos! Como dice la sabiduría popular en sus refranes: "No hay peor ciego que el que no quiere ver".

Estos "ciegos", que rechazan la luz de Jesús, absolutizaban el descanso rigurosísimo del sábado -¡que hasta Dios guarda! decían- y llevaron a juicio al ciego, para censurar así al mismo Jesús. Solo por semejante curación se debería concluir que quien cura al ciego es un enviado de Dios. Pero, como Jesús la realizó en sábado, rechazaban tal posibilidad. Ese el problema que tienen los fariseos de todos los tiempos que radicalizan los detalles, obviando lo esencial.

¡Ante Jesús no hay medias tintas! Ante él no cabe sino tomar partido: ¡o con él, o contra él! El "ciego curado" sabe muy bien que ese Jesús, que le ha abierto los ojos, no puede venir sino de Dios. ¡Esa es su certeza! Por eso, ya no

teme a nada ni a nadie, ni siquiera a la excomunión de la sinagoga, que suponía para él que su nombre fuese borrado de su familia y que se encontrara totalmente rechazado por los suyos. ¡Peor que si hubiese muerto!

Sufriendo el mismo rechazo que Jesús, aquel "ciego vidente" se encuentra de nuevo con él. Y Jesús lo lleva de la mano, para que pueda reconocerle como el enviado de Dios. Solo la iniciativa totalmente gratuita de Jesús nos permite el acceso a la fe en él, a la visión de quién es él. La fe es un don maravilloso que anticipa la visión plena de la luz de Dios en la eternidad, luz de la que nosotros podemos ya ser hoy "reflejo y transparencia".



La fe es un don maravilloso que anticipa la visión de Dios

### Palabra de Dios para la semana

■19 DOMINGO IV de Cuaresma 'Laetare' [IV Semana del Salterio]. [Aniversario de la inauguración del pontificado del papa Francisco (2013)]. Día y colecta del Seminario. -1 Sam 16, lb. 6-7. 10-13a. - Sal 22. - Ef 5, 8-14. - Jn 9, 1-41. ■ 20 LUNES. San José. Solemnidad. - 2 Sam 7, 4-5a. 12-14a. 16. - Sal 88. - Rom 4, 13. 16-18. 22. Mt 1, 16. 18-21. 24a. ■ 21 MARTES. Feria. - Ez 47, 1-9. 12. - Sal 45. - Jn 5, 1-16. ■ 22 MIÉRCOLES. Feria. - Is 49, 8-15. - Sal 144. - Jn 5, 17-30. ■ 23 JUEVES. Feria. - Ex 32, 7-14. - Sal 105. - Jn 5, 31-47. ■ 24 VIERNES. Feria. Abstinencia. - Sab 2, la. 12-22. - Sal 33. - Jn 7, 1-2. 10. 25-30. ■ 25 SÁBADO. Anunciación del Señor. Solemnidad. Jornada por la Vida. - Is 7, 10-14; 8, 10b. - Sal 39. - Heb 10, 4-10. - Lc 1, 26-38.

#### **Noticias breves**

### El cardenal Omella, miembro del Consejo de Cardenales



■ El papa Francisco ha renovado su Consejo de Cardenales y ha incluido entre sus miembros al presidente de la Conferencia Episcopal Española y arzobispo de Barcelona, el aragonés Juan José Omella. El cardenal Omella ha recibido este nombramiento con agradecimiento y responsabilidad. Junto a él, otro español formará parte del conocido C-9, el salmantino Fernando Vérgez.

El Consejo de Cardenales es una de las sugerencias de las Congregaciones Generales de Cardenales precedentes al Cónclave, que señala la «conveniencia de instituir un restringido grupo de miembros del Episcopado procedentes de las distintas partes del mundo, al que el Santo Padre pudiera consultar, singularmente o en forma colectiva, sobre cuestiones particulares».

# 'Un pacto de rentas para salir juntos de la crisis'



■ El departamento de Pastoral del Trabajo de la Conferencia Episcopal ha organizado una conferencia *online* en la que se abordará el tema 'Un pacto de rentas para salir juntos de la crisis'. Tendrá lugar el próximo 30 de marzo, entre las 19.30 y las 21.00 horas. Intervendrá el profesor de la Universidad Pontificia Comillas y ex secretario general de Cáritas, Sebastián Mora. Para participar es necesario inscribirse previamente en la web de la CEE.

El objetivo de esta conferencia es profundizar en el actual debate social sobre el pacto de rentas y reflexionar sobre su construcción desde los principios y valores de la doctrina social de la Iglesia. También recogen, en la invitación a esta webinar, las palabras del presidente de la Conferencia Episcopal Española, cardenal Juan José Omella, en la Asamblea Plenaria de noviembre: "La crisis reclama acuerdos efectivos de los grandes partidos y de los agentes sociales para combatir la pobreza; preservar y generar nuevos empleos; y garantizar la viabilidad de nuestro sistema de bienestar".

19 de febrero 2023 Iglesia en Jaca | 3

## Carta del obispo

# Día del Seminario

### D. Julián Ruiz Martorell

Obispo de Jaca



ueridos hermanos en el Señor:
Os deseo gracia y paz.
Damos gracias al Señor por todos los seminaristas que han escuchado la llamada, han respondido con corazón abierto y se preparan para seguir fielmente a Jesús. "Levántate y ponte en camino" es el lema del Día del Seminario de este año, que se presenta "como una ocasión para pedir, dar gracias y mostrar nuestra cercanía con los seminaristas, sus formadores y las vocaciones sacerdotales" (Subcomisión Episcopal para los Seminarios, Materiales).

San Juan Pablo II afirmó que la Iglesia ha recibido la misión de "cuidar el nacimiento, el discernimiento y el acom-



pañamiento de las vocaciones, en especial de las vocaciones al sacerdocio" (Pastores dabo vobis, 34).

Los seminaristas reciben una formación "única, integral, comunitaria y misionera" (Congregación para el Clero, El don de la vocación presbiteral. Ratio fundamentalis insti-

tutionis sacerdotalis, Introducción, 3).

"Durante el itinerario formativo hacia el sacerdocio ministerial, el seminarista permanece como un "misterio para sí mismo", en el cual interactúan y coexisten dos aspectos de su humanidad, que deben integrarse recíprocamente: por un lado, un conjunto de cualidades y riquezas, que son dones de la gracia; por otro lado, dicha humanidad está marcada por límites y fragilidades. El trabajo formativo consiste en ayudar a la persona a integrar ambos aspectos, con el auxilio del Espíritu Santo, en un camino de fe y de progresiva y armónica maduración de todos los componentes, evitando la fragmentación, las polarizaciones, los excesos, la superficialidad o la parcialidad. El tiempo de formación hacia el sacerdocio ministerial es un tiempo de prueba, de maduración y de discernimiento por parte del seminarista y de la institución formativa" (ibid., 28).

"La ordenación presbiteral exige y posibilita, a quien la recibe, una entrega total de sí, para el servicio al Pueblo de Dios, a imagen de Cristo Esposo" (ibid., 39).

"El cuidado pastoral de los fieles exige que el presbítero posea una sólida formación y una madurez interior, ya que no puede limitarse a mostrar una "simple apariencia de hábitos virtuosos", una obediencia meramente exterior y formal a principios abstractos, sino que es llamado a actuar con una gran libertad interior" (ibid., 41).

"El Seminario es una comunidad en camino hacia el servicio sacerdotal", según escribió el Papa Benedicto XVI en su "Carta a los seminaristas" del año 2010.

El Día del Seminario nos invita a rezar con mayor intensidad y con más frecuencia por los que se preparan para ser evangelizadores con Espíritu y testigos misioneros.

Encomendamos a san José que acompañe con su intercesión a los seminaristas, formadores y profesores.

#### Cultura

### 'Selecciones', la revista digital de la CEE



Esta revista digital se ofrece en formato ePub.

Selecciones es la revista digital de la Comisión Episcopal de Comunicación Social de la Conferencia Episcopal Española que acerca los temas que se tratan en medios de comunicación solventes con el propósito de ayudar, a su vez, en la preparación y adaptación de los mensajes y temas que también la Iglesia quiere, por su parte, hacer presentes en la sociedad actual.

### Redacción

Una cultura de la vejez; el matrimonio como mejora de la sociedad; transexualidad, género y sexo; la objeción de conciencia en la profesión médica; la vocación política por el bien común; la incidencia de la nueva ingeniería social en los jóvenes son algunos de los temas que recoge la publicación digital, correspondiente al mes de febrero.

Otro de los asuntos abordados es el tiempo litúrgico de la Cuaresma. Además de incorporar en sus páginas el Mensaje del Papa, señalando como el camino ascético cuaresmal, al igual que el sinodal, tiene como meta la transfiguración personal y eclesial, 'Selecciones' también recuerda en este tiempo cuaresmal la importancia del ayuno, «el mejor ca-

mino hacia el bien, alimento del alma».

Esta revista digital se ofrece en formato ePub, un formato aceptado en la mayoría de los lectores digitales. Por tanto, está especialmente pensada para que se pueda leer en tablets, móviles y libros electrónicos. Para acceder a ella es imprescindible formar parte de un grupo de WhatsApp o de Telegram de acuerdo con los enlaces que aparecen en www.conferenciaepiscopal.es

## 'CAMINAR JUNTOS AL CIELO'

La Subcomisión Episcopal para la Familia y Defensa de la Vida de la CEE, ha publicado un podcast sobre 'La santidad en las familias del mundo'. Este primer capítulo está dedicado a los santos Luis Martín y Celia Guérin (padres de santa Teresa de Lisieux), bajo el título 'Caminar juntos hacia el cielo' con una duración de 15 minutos donde los protagonistas nos cuentan su vida.

Se puede disfrutar del podcast de la Conferencia Episcopal en diferentes plataformas: SPOTIFY; AMAZON MUSIC; RSS.COM; GOOGLE POD-CASTS; APPLE PODCASTS. También puede accederse a través del apartado MULTIME-DIA de la App MatrimONio. Es sin duda una de las buenas propuestas para acercar la belleza del matrimonio y la familia en los nuevos canales.

### Museo Diocesano de Jaca. Pieza de marzo

### San José



Localización: Altar de la Catedral de Jaca. Autor: Fray Manuel Bayeu Subías. Estilo: Barroco.

En el mes de marzo y con motivo de su celebración traemos una de las figuras más importantes para la Iglesia, San José. Según el Evangelio de Mateo, José era de oficio artesano, lo que ya en los primeros siglos del cristianismo se concretó en carpintero, profesión que enseñó también a su hijo. Aunque era de condición humilde, Santiago de la Vorágine, el más famoso recopilador de hagiografías del siglo XIII y los evangelistas Mateo y Lucas, lo presentan como perteneciente a la estirpe del Rey David. A pesar de que se desconoce la fecha de su muerte se acepta que murió antes de que Jesús empezara su predicación y su vida pública.

José constituye uno de los tres pilares que componen el modelo de familia cristiano. No es considerado un padre adoptivo, ya que no hubo ninguna adopción, sino que sencillamente fue la persona que, según la tradición cristiana, Dios eligió para constituir una familia para Jesús.

San José fue el esposo de María y al poco de casarse con ella, supo que ésta había concebido un hijo, y no era de él, pero "como era realmente bueno y no quería denunciarla, determinó repudiarla en secreto" (Mateo 1:19). Sin embargo, un ángel se le apareció en sueños y le reveló que el hijo de María había sido concebido por obra del Espíritu Santo, con lo que San José decidió asistir al nacimiento del Niño en Belén.

Tras el nacimiento de Jesús, San José fue de nuevo avisado por el ángel de la persecución de Herodes el Grande y condujo a su familia a Egipto. A la muerte del monarca decidieron volver, pero esta vez no se establecieron en Belén, sino en Nazaret de Galilea, donde ejerció su oficio de carpintero.

Los evangelios citan por última vez a San José en el episodio en el que Jesús se perdió durante una visita a Jerusalén, y fue hallado por sus padres en el templo, discutiendo con los doctores.

### ¿SABÍAS QUE...?

San José suele aparecer representado con el Niño en brazos y en algunas ocasiones cogido de la mano; en la otra lleva un bastón con una vara de azucenas, en alusión a la narración según la cual una vez reunidos los viudos del pueblo, cada uno con su vara, "aquella sobre la que el Señor mostrase un signo sería el elegido para desposar a María".

### Fiesta de Jesús Nazareno, Primer Viernes de Marzo



Estandarte de la Cofradía.

### Víctor Javier Giménez

El viernes 3 de marzo la Cofradía Nuestro Padre Jesús Nazareno de Jaca organizó la tradicional celebración de la "Fiesta de Jesús Nazareno Primer Viernes de Marzo". Los actos comenzaron a las 18.30 horas en la Iglesia de Santiago, con el rezo de los Misterios dolorosos del rosario por los Nazarenos de hoy. A las 19.00, Santa Misa, a la que asistieron numerosos cofrades y público, celebrada por el Consiliario de la cofradía Fernando Jarne, con participación de cofrades. Durante la predicación se ensalzó la figura del Nazareno. Posteriormente hubo una cena de confraternización en un restaurante de la ciudad.

### **Breves**



- Las celebraciones de la penitencia en Sabiñánigo serán de la siguiente manera: En Santiago, el día 22 de marzo, miércoles, a las 19 horas. En Cristo Rey, el día 23 de marzo, jueves, a las 19.30 h. En el Pilar, el día 24 de marzo, viernes, a las 17 horas
- Septenario de la Virgen de los Dolores en Jaca: Del 25 al 31 de marzo, a las 19 horas, en la S.I. Catedral.
- Septenario de la Dolorosa en Sabiñánigo: Parroquia de Cristo Rey: Del 25 al 31 de marzo, a las 19´30 horas.
- Encuentro de Cofradías: Caminamos juntos.25 de marzo, a las 20 h. Misa concelebrada en la S. I. Catedral.
- Celebración de la catequesis: 27 de marzo, a las 17 h. en la S. I. Catedral.